



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes	2 pesetas
Fuera	6 »
Trimestre	12 »
Semestre	24 »
EXTRANJERO, AÑO	42 »
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XIII

Número 4.803

HUESCA, Miércoles, 25 de Octubre de 1933

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75

Es preciso que se conozca

Acción Agraria Altoaragonesa

— pide la igualdad efectiva de todos los españoles ante la ley, sean cuales fueren sus creencias, su profesión y su estado.

— quiere el reconocimiento del derecho de asociación para todos los fines lícitos de la vida humana, y como consecuencia, el de todas las Ordenes y Congregaciones religiosas.

— exige respeto a la conciencia de todos los españoles, y, en su virtud libertad de enseñanza y reconocimiento del derecho que la Iglesia debe tener a poseer sus cementerios y bienes necesarios para cumplir sus fines.

— aspira a una justicia que sea amparadora de los derechos de los ciudadanos, apartada de toda política y garantizada en su libre desenvolvimiento.

— defiende la familia, como sociedad natural anterior al Estado.

— mantendrá la unidad permanente e indestructible de la Patria, compatible perfectamente con las privativas aspiraciones regionales en todo cuanto tienen de naturales y legítimas.

— está con los obreros y defenderá la remuneración que en justicia se les debe, la implantación del salario familiar, seguro obrero obligatorio integral y la evolución del contrato de trabajo, en cuanto sea posible, hacia el contrato de sociedad, de suerte que los obreros vengán a participar en los beneficios, en el dominio y en la gestión de las Empresas.

— propugna la asociación libre y la corporación obligatoria.

— pretende una más justa distribución de la riqueza, de manera que el mayor número posible llegue, de al gún modo, a ser propietario.

— rechaza el principio marxista de la lucha de clases.

— afirma que la política de reconstrucción económica española, para que sea propiamente tal, ha de hacer de la política agraria y ganadera el eje de todo sistema económico nacional.

— es revisionista de la actual Constitución, en cuanto se opone a los precedentes postulados.

¡Oscense! Si estáis conformes con estos principios, asociados a ACCION AGRARIA ALTOARAGONESA, cooperad con sus dirigentes y votad a sus candidatos.

La unión hace la fuerza

Con afecto, a doña Carmen T. de Vidal.

Cuando nuestros Reyes Fernando e Isabel la Católica penetraron en el Reino de Granada, último baluarte de los hijos de la Media Luna en nuestra querida Patria, dice una tradición que el último Monarca moro, Boabdil el Chico, desde un montículo, que domina la rica vega del Genil, contemplaba triste, con lágrimas en los ojos, su perdida ciudad, y su madre que le acompañaba en el destierro, llena de enojo, al recordar la cobardía del hijo, no pudo menos de exclamar: «Lloro como mujer ya que no supiste defenderte como hombre.»

La desunión interna de los moradores de la ciudad fué la llave preciosa que abrió las puertas de Granada a nuestros Reyes, por tantos siglos cerradas. Lección hermosa: nos ofrece este histórico episodio de nuestra reconquista.

Todo se había perdido por la desunión; todo se recuperaba ahora por el vínculo fuertísimo de las voluntades de nuestros gloriosos antepasados.

El Glorioso pendón de Castilla, coronado con el signo sublime de nuestra redención constituyó en las torres de Granada al odiado pendón de Mahoma.

La España Católica necesita de unión en estos momentos decisivos de lucha política. Las elecciones de diputados que en breve van a realizarse, exigen que todos los amantes de la Patria, todos los que sean verdaderos españoles, se unan con una fuerte y sólida voluntad. La unión hace la fuerza; unámonos para hacer vencer nuestros más sublimes ideales, que son los que hicieron a España la más grande de las Naciones cuando ni el sol de la fe ni el astro del día se ocultaban en nuestros horizontes patrios.

La división de nuestros enemigos honda, muy honda, es manifiesta,

Es la hora de la mujer

se dice al darle participación en la política.

¿Se dan cuenta todas las mujeres de España del poder que se les viene a la mano?

¿Sabrán aprovecharlo?

¿Triunfarán las derechas?

¿Triunfarán las izquierdas?

La mujer española católica por excelencia, sabrá contestar con hechos el día de las elecciones.

SU VOTO SERA EFICACISIMO.

La Asociación Femenina de Acción Agraria Altoaragonesa llama a todas las mujeres católicas para formar una fuerza poderosa al servicio de la Religión, que defienda la Familia, que proteja los derechos femeninos, que engrandezca a España; conservando la fe que heredamos, para legarla a nuestros hijos; de la pública inmoralidad, del Divorcio y de la Escuela laica; con leyes justas y equitativas y mejorando la situación de las que trabajan; con moralidad, paz, orden y bienestar social.

Cualquiera de esos lemas nos es sagrado, y todos están sufriendo doloroso que branto por la revolución.

Sienta usted su responsabilidad y DE SU NOMBRE A LA ASOCIACION FEMENINA DE ACCION AGRARIA ALTOARAGONESA Y SU VOTO A LOS CANDIDATOS DE LA MISMA.

Ante las elecciones

En busca de tu voto, mujer

Lo confesamos de buen grado; estimáramos muchísimo más no haber estudiado, ni conocer tan a fondo esas diabólicas sectas secretas; nos preocupa sobremanera la suerte de la Humanidad, y por ella temeríamos, de ignorar que existe una Providencia.

La revolución en su peor sentido, la revolución destructora, no descansa; estalla metódicamente, como obediendo, y así es, a un plan preconcebido y bien meditado de antemano, hoy en una parte, mañana en otra.

La ha sufrido Francia, no se libró de ella Italia, tampoco Bélgica y menos Alemania, por no citar más casos.

Hoy... según esos planes preconcebidos se mantiene viva en los dos extremos de Europa, Rusia y España.

¿Quién mueve esa revolución tan metódica y ordenadamente? ¿Qué mano oculta tiene en su poder los resortes de la Humanidad?

Existe un milenarismo Sanedrín, que los judíos tratan ya inútilmente de ocultar; y forman ese Consejo los célebres Sabios de Sión.

«El Gran Sanedrín es ese poder oculto, que tiene sometidos bajo su yugo a los hombres, de todas las razas, de todos los pueblos, y de todas las lenguas», leemos en Bahamonde, páginas 26 y 27.

¿Quiénes son, pues, esos famosos Sabios de Sión?

Quedan ocultos a las miradas de todo el mundo, obrando entre sombras y solo después de minuciosas pesquisas y circunstancias sorprendentes se ha podido conocer el nombre de uno, el judío americano y banquero Jacob Schiff, el jefe efectivo, pero oculto de la revolución rusa, concertada ya por la judeo-masonería desde la Commune de París; y tan seguros de ella, que el padre del socialismo, cuarta concentración de la masonería, el judío Carlos Marx, definió, que primero estallarían en Rusia, y después en España, como así ha sucedido.

Ahora bien; desde Diciembre de 1932 vien pidiendo Alemania a las grandes potencias igualdad de derechos, que le han sido unánimemente reconocidos y prometidos; pero, que ni se han cumplido, ni por lo visto se cumplirán por la Sociedad de Naciones y sus Conferencias de Desarme, verdadera agua de borrajas, y esa ha sido la causa de la retirada de Alemania.

Y es que no hay que perder de vista que la Sociedad de Naciones anda también sojuzgada por la judeo-masonería, que lo que menos intenta es una paz mundial, sino que lleva en sus planes criminales una conflagración europea, la destrucción de Europa antes que ninguna, porque Europa es principal asiento del Cristianismo, cuya desaparición es único fin de ese Sanedrín fantástico, que sobre las ruinas de nuestro Cristianismo quiere restaurar su soñado reino de Israel, el renuncio absoluto de la raza judía, sobre toda la Humanidad.

¿No será medio el más a propósito encender y avivar el odio en la Sociedad de Naciones, de modo que ninguno se entienda, para que luego resulte un campo extenso de Agramante, que ponga en conmoción al mundo entero?

Entramos ya en lo nuestro; la revolución ha estallado matemáticamente en Rusia y España, como estaba concertado por esos poderes ocultos y tenebrosos; es que teniendo vivo el incendio en los dos extremos de Europa, hacen más fácil extenderlo al centro.

Supongamos que lo consiguen y que resucita una nueva conflagración mundial, ¿se librará España del incendio?

¿Podrá España sentirse orgullosa con una neutralidad como la pasada como ésta tan deseada y querida?

Opinamos que sí, por fuertes y so-

lapados que sean los esfuerzos del diablo; y aquí es, mujer española, bendita, amante de tu patria y de sus hijos; aquí es donde pedimos tu cooperación y ayuda.

¿Cómo...? negando tu voto a todos, absolutamente a todos los partidos de izquierda, que todos llevan en sus entrañas el virus revolucionario, porque sus dirigentes son judíos o masones, y por tanto, ligados todos ellos por esos pactos secretos de las Internacionales, fraguados y definidos en los antros espantosos de las Logias, que al presente han elegido, por nuestra desgracia, a nuestra amada España por teatro de sus perversas maquinaciones, como antes lo fué Francia en el 79.

Te has de convencer más y mejor, mujer española y católica, con las reflexiones que, Dios mediante, irán en el artículo siguiente:

PATRIÓFILO

Páginas de mi block

Alegría campesina...

Mientras España se debate en campañas y en luchas electorales, una masa de hombres trabajadores de corazón, amantes de la tierra, graneros y panacea de todos los ciudadanos, dejándose de luchas... y mirando al cielo, que sonríe y que bendice los campos secos con el rocío fecundante y bienhechor... esa masa enorme de hombres, sonríe también, y se siente feliz mirando sus campos y mirando a su cielo.

Es, lectores, que ellos, ¡pobrecitos! que tantas privaciones sufren y tantísimas desconsideraciones de parte de todos soportan, divisan una esperanza y prevenen un porvenir de relativa abundancia y hartura. Ya que los hombres no saben o no quieren ser con ellos generosos y píos, lo es el cielo con su bendición pródiga de bienhechoras aguas... Aguas que son riqueza y que pan son.

Pronto, inmediatamente, a depositar en el surco abierto la mies bendita, y en los atardeceres, cuando dejado el trabajo y en descanso la esteva, después de abandonar el campo, al volver a sus hogares, entonando canciones de gozo y esperanza... al comer el condumio nocturno, en la breve velada... entonces, sí, el labriego pensará unos instantes en el porvenir de España, a pensar en el porvenir que le espera a su pequeña hacienda... partirá el también de política, de la política que a él le hace falta y que le hace falta a España; soñará, alguno creará que la redención está próxima... pero por mucho que lo crea y que la espere, no sonreirá con la misma risa ni con el mismo gozo de esperanza que al volver de su hacienda, después de dejar en el surco la semilla del bien. ¡Ha visto tantas veces frustrados sus anhelos y esperanzas!

Hijo del campo, al ver caer del cielo el agua fecundante... piénsalo en la sincera alegría campesina... no obstante sus angustias, no obstante sus múltiples privaciones.

Es que nuestros campesinos son nobles, con nobleza que nadie puede superar, y pocos, pocos, igualaron.

PETRONIO.

Del día

Siluetas de la calle

Otro barrio en la brecha

Sin sentir cansancio, por el contrario con mayores ánimos, unos jóvenes han emprendido la tarea de organizar unas nuevas fiestas de Barrio. A la cadena se unirse un eslabón más que supone varios días alegres, llenos de simpática despreocupación, precisamente cuando la tensión fuerte de la propaganda electoral sacuda a los hombres para sacarlos del simple rutinarismo de su vida ordinaria. Y estos jóvenes oscenses tan entusiastas de las cosas de su barrio, tan deseosos de proclamar su amor a lo que se mantiene vivo a través de los años, son los del Barrio de San Martín, barrio típicamente oscense, animado siempre y rumboso cuando sale la ocasión de celebrar la fecha del 11 de Noviembre, día de su Patrono.

Hace ya unos días que la Comisión se mueve afanosa de aprovechar lo más posible el tiempo. En su tarea, el entusiasmo se pone en juego y el optimismo se contagia. Se recuerdan fechas de otros años en las que el barrio sentó cátedra de fiestas y sus organizadores ganaron el título de bien preparados para sus trabajos. Ahora están bien frescos los recuerdos gratos dejados por los días bullangueros y llenos de simpatía que Barrio Nuevo y el Barrio de Montserrat, han dejado en la población con la celebración de sus fiestas postineras con alegría en abundancia y festejos de postín; por eso el Barrio de San Martín quiere hacer un esfuerzo buscando superar a lo por él hecho en años anteriores. A eso llama a sus jóvenes; buscando eso trabajan los organizadores quienes reciben alientos y apoyo que son imprecedentes.

El Barrio de San Martín está, de nuevo en la brecha. El día 11 de Noviembre, cuando las músicas lleven alegría a esas calles, algún oscense recordará también el toque de clarín que el Voz pública empleaba para declarar, en nombre del alcalde, abierta oficialmente la Feria de Huesca.

DON IMPERTINENTE.

Del Gobierno civil

Durante el día de ayer cumplieron al señor gobernador; una Comisión del pueblo de Pallaruelo de Monegros para dar cuenta de las invasiones a la finca propiedad de la Sociedad de Comunes de Vecinos de aquella localidad.

También se ha ordenado a la Alcaldía de Novalles cumpla lo dispuesto para el funcionamiento de la bolsa de trabajo en aquella localidad, donde existe un pequeño núcleo de obreros parados.

Hasta que vinieron a gobernar las izquierdas no se conocía en España el paro obrero

Desde que los socialistas, azafistas y radicales socialistas se adueñaron del país, muchos cientos de miles de trabajadores permanecen forzosamente ociosos

En lugar de dar al pueblo paz, justicia y trabajo se dedicaron a cantar las excelencias de la revolución, entonando lo que ha dado en llamarse "la polka del hambre"

Las clases productoras y obreras no quieren bailar la más

Un muchacho cayó ayer por el hueco de la escalera quedando herido

A las nueve menos cuarto de la noche de ayer fué asistido en la Cruz Roja por las enfermeras señoritas Cano y Calleja y por el practicante señor Gómez, el muchacho de 11 años Jesús Valero, habitante en la calle de Berenguer, número 7, de esta ciudad, el cual presentaba una herida contusa en la región mentoniana teniendo que darle varios puntos de sutura.

Se produjo la herida al caer por el hueco de la escalera, desde el primer piso de una casa de la calle de San Salvador. Pareció que el muchacho bajaba a horcadas sobre el pasamanos y perdió el equilibrio.

Las izquierdas ofrecieron introducir en la administración del Estado importantes economías

Y bajo su mando, los Presupuestos generales han tenido un aumento de MIL MILLONES DE PESETAS, que pagan todos los españoles, y principalmente los agricultores

Acordaos de esto cuando votéis

aunque ellos traten de ocultarla; hay quien asegura, y no sin fundamento, que aún dentro del mismo ministerio actual no se entienden; y pudiera suceder que otro llegara a realizar las elecciones de diputados.

Con sus esfuerzos, no obstante, si nosotros no formáramos un bloque formidable de verdadera cohesión patriótica, bien pudiéramos lamentar un desastre que en las presentes circunstancias pudiera agravar la situación, harto lamentable, de nuestra desgraciada Patria, cuyas fuentes de bienestar han obstruido en este período bienal de desgobierno socialista, cuyo balance no ha dejado más utilidad a la Nación que el deshonor dentro y fuera de la Patria.

Las mujeres españolas no queremos llorar como el último Rey moro de Granada sobre las ruinas de nuestra querida España; ¡queremos darles nuestra sangre, si preciso fuere, pero no lágrimas!

La mujer netamente española va a demostrar, y mas en nuestra tierra aragonesa, que no se ha acabado la raza de las Agustinas, que saben sacrificarse en aras de la Patria.

Si la cuna y el Altar son dos altares donde rezan arrodilladas las madres españolas, también sabrán hacerlo delante del altar de la Patria, ofreciendo generosamente sus vidas.

JULIANA LACAMBRA LEJARRETA.
Barbastro, Octubre 1933.

Las izquierdas concertaron en San Sebastián un pacto vergonzoso, repartiéndose las vestiduras de España

Y allí se hicieron a Maciá, a espaldas del pueblo, concesiones que han desmembrado la unidad nacional

El Estatuto fué votado por todas las izquierdas y costará a España, anualmente, unos cuantos cientos de millones

No olvidéis esto en las elecciones

DE SOCIEDAD

Ayer celebró su fiesta onomástica nuestro respetable y distinguido amigo don Rafael Acebíll, secretario jubilado de la Diputación Provincial.

A las muchas felicitaciones que ayer recibió una la nuestra muy cordial.

También celebró sus días el joven apoderado de la sucursal del Banco de Aragón en esa plaza don Rafael Laclaustra. Muchas felicidades.

A la categoría inmediata ha ascendido el funcionario de esta Delegación de Hacienda don Domingo Lajn.

Felicidades.

La «Gaceta de Madrid» del día 23 publica una Orden del Ministerio de Justicia, concediendo la consideración de pensionado a don Basilio Martí, para estudiar durante cincuenta días en Suiza y Francia los sistemas de recursos judiciales contra resoluciones de la Administración en sus diferentes grados, y especialmente contra los Acuerdos de Corporaciones Locales.

LA TIERRA

se ha trasladado a la calle Villahermosa, número 12, principal. Teléfono número 75

Imprenta

LA TIERRA

Teléfono 265

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

A los que reciben cierto número de ejemplares de LA TIERRA se les replica hegen la máxima propaganda para conseguir el mayor número de suscripciones

Diputación de Huesca

NOTAS POLITICAS

EL CONSEJO DE AYER FUE EXCLUSIVAMENTE ADMINISTRATIVO

En la sesión celebrada por el Tribunal de Garantías se trató, principalmente, de la vida económica del mismo

GRAVES DISTURBIOS EN LA FACULTAD DE MEDICINA

El ex ministro radical, don Juan Rocha, es nombrado presidente del Consejo de Estado

Madrid, 24 (11'30)

El Consejo de ministros de ayer

Se aprobó un decreto regulando el mercado del trigo y las tasas máxima y mínima

Antes de la reunión

A las once menos cuarto los ministros acudieron a la Presidencia para reunirse con el fin de celebrar Consejo ordinario. No asistieron ni el ministro de Marina ni el de Comunicaciones. Al llegar el señor Lara manifestó a los informadores que la cantidad suscrita en Bonos oro importaba novecientos cuarenta y cuatro millones de pesetas.

Termina el Consejo

A las dos y media de la tarde los ministros dieron por terminada su labor.

De lo tratado en la reunión se facilitó la siguiente referencia:

Presidencia: Aprobando el acta para la implantación del Estatuto de Cataluña.

Decreto confiando a la Dirección general de Estadística la rectificación del Censo.

Otro creando la condecoración de la Orden civil de África.

Desestimando una instancia presentada por el señor Gil Robles sobre posesiones de la Congregación de los Luises.

Cediendo el Monasterio de Oña para ser destinado a Colonia de Trabajo a efectos de lo dispuesto por la Ley de Vagos.

Nombrando para ocupar la presidencia del Consejo de Estado a don Juan Rocha.

Guerra: Expediente para la construcción de un cuartel en Valladolid.

Gobernación: El ministro encargado de este departamento presentó a sus compañeros de Gabinete el cuadro social y de orden público en España. Insistió en la importancia que ha tenido la catástrofe ocurrida en Guipúzcoa.

Defendió la conveniencia de refundir en uno solo los Patronatos encargados de la administración de los bienes que pertenecieron a la casa ex real.

Hacienda: Designación del señor Carrera para el cargo de comisario general en Cataluña.

Instrucción Pública: Expedientes para construcción de edificios destinados a escuelas.

Industria y Comercio: Convocando oposiciones para el ingreso en el Cuerpo técnico de Secretarios y Oficiales Comerciales.

Fijando las características de los jabones para el consumo.

Instrucciones a la Delegación española en las negociaciones comerciales con Francia.

Trabajo: El ministro informó a sus compañeros del estado de los conflictos.

Agricultura: Decreto regulando el mercado del trigo y fijando las tasas máxima y mínima.

Decreto sobre extensión de las operaciones de laboreo forzoso.

Ampliación al Consejo de ministros

Se desmiente la noticia de un atentado contra Trifón Gómez

El ministro de Instrucción Pública, después de la reunión explicó a los informadores el desarrollo del conflicto escolar que ha motivado hoy los sucesos ocu-

rridos en la Facultad de Medicina por la mañana.

Dijo Barnés que se había dictado una disposición, en virtud de acuerdo adoptado por el Consejo Superior de Cultura fijando cuatro años de estudios de Medicina para ingreso en la Escuela de Odontología.

Al tener conocimiento de tal disposición los escolares protestaron ante el subsecretario de Instrucción, el cual mantuvo la disposición.

Dijo que lo ocurrido esta mañana lo había sabido por el director general de Seguridad.

El Gobierno—añadió el ministro—que antes hubiera atendido a los escolares, en vista de la actitud adoptada por éstos no ha de ceder.

Por su parte el ministro de la Gobernación dijo con motivo de la huelga del gremio de la construcción en Madrid se habían producido algunos incidentes en las obras de la Ciudad Universitaria y Ciudad Lineal.

Negó el señor Rico Avello la noticia de un atentado contra el socialista Trifón Gómez.

Cuando salió de la reunión el jefe del Gobierno, los periodistas le preguntaron si en la reunión se había tratado de asuntos electorales.

El señor Martínez Barrios contestó en sentido negativo y dijo que había sido un Consejo de carácter administrativo y que como no había podido ser el despachar todos los asuntos, continuarían el miércoles con otro Consejo.

El ministro de Agricultura mostró gran interés en que constase que la revalorización del trigo respondía únicamente al criterio que hace tiempo ha venido sosteniendo en las Cortes.

No es cierto que se haya presentado una querrela contra Marcelino Domingo

El señor Ossorio y Gallardo, a instancia del ex ministro don Marcelino Domingo, ha desmentido la noticia aparecida en el diario madrileño «La Tierra» en el sentido de haber presentado una querrela contra el ex ministro de Agricultura por daño causado a la economía nacional con la importación de trigo.

Una circular de la Fiscalía de la República

La «Gaceta» de hoy publica una circular de la Fiscalía general de la República y dirigida a todos los fiscales de España, en la que se dice que en vista de las frecuentes quejas que se reciben de la Prensa por el excesivo rigor con que se desvuelven los fiscales, en cuanto a querrelas debidas de abstenerse de destrucción de moldes y recogida de ejemplares y presentar sólo las querrelas cuando esté plenamente justificada.

Los incidentes en la Facultad de Medicina

Los guardias de Asalto tirotean durante largo rato el edificio de la Facultad donde se habían refugiado los estudiantes huelguistas

A consecuencia de la huelga que mantienen los estudiantes de la Escuela de Odontología se ha producido esta mañana en la Fa-

cultad de Medicina incidentes de importancia y que pudieron tener graves consecuencias.

Por órdenes superiores la Escuela había sido cerrada; a pesar de estas órdenes los estudiantes la asaltaron y comenzaron a destrozar muebles y a arrojarlos por las ventanas que dan la calle de Santa Inés.

Luego pretendieron sacar a un sujeto muy conocido en la Facultad por el nombre del «Doctor Leonardo» a la calle para darle un paseo en automóvil.

Arrojaron los estudiantes maderas y cascotes a la calle de Atocha hasta el punto de parar la circulación.

En aquel momento pasaba por ese lugar un camión cargado con guardias de Asalto que estaban en funciones de vigilancia de algunas obras para evitar coacciones o actos de sabotaje en las construcciones.

Cuando los guardias vieron lo que estaba ocurriendo dieron una carga haciendo que los estudiantes corriesen a buscar refugio a la Facultad.

Suenan unos disparos

En este momento sonaron unos disparos hechos desde una calle adyacente y que al parecer procedieron de un grupo de huelguistas del ramo de la construcción.

Los guardias creyeron que los disparos habían sido hechos por los estudiantes desde la Facultad y repelieron la agresión con un tiroteo que se prolongó durante largo rato.

Después se invitó a los escolares a que abandonasen la Facultad, pues no habrían de hacerles nada. Así lo hicieron y la alarma grande que el tiroteo causó hubo de terminarse.

Llegó luego el decano de la Facultad, el cual recorrió las dependencias de la parte donde se habían desarrollado los incidentes y pudo comprobar la existencia de abundantes impactos.

El busto de Cajal presenta tres impactos.

Hay un cristal roto de un balazo.

El señor Sánchez Covisa, después del reconocimiento hecho, manifestó que se harán las oportunas averiguaciones y se procederá a la depuración de responsabilidades, si las hubiere.

Como consecuencia de estos sucesos las clases han sido suspendidas.

El informe oficial sobre los sucesos anteriores

La conducta de la fuerza pública ante la actitud de los escolares

En la Dirección general de Seguridad han facilitado una referencia oficial de los sucesos registrados esta mañana en la Facultad de Medicina.

En dicho informe se dice que el jefe de la camioneta encargada de la vigilancia en la Glorieta de Bilbao, telefonó a la Dirección general de Seguridad comunicando que de la Facultad de Medicina arrancaba una manifestación de estudiantes que se dirigía al Prado.

Se dieron órdenes de que la fuerza se retirase, pues así se evitaba un encontronazo con los escolares.

Los estudiantes dirigieron insultos a los guardias y hasta les escupían.

Ante tal actitud los guardias intervinieron con sus defensas que utilizaron sólo con dos de los

individuos que más se distinguieron en sus insultos.

Desde la Facultad se dió aviso de estar cortada la circulación. Entonces se reclamó la ayuda de más guardias.

Al estacionarse junto a la Facultad sonaron cuatro o cinco disparos. La fuerza se retiró ocupando las calles contiguas y adoptando la propia defensa.

Solamente cuando por alguna de las ventanas de la Facultad se asomaba una mano para lanzar objetos a la calle, se hacían disparos y casi siempre al aire, con ánimo de amedrentarlos.

Al llegar el jefe hizo las gestiones para conseguir que los escolares abandonaran el edificio de la Facultad. Así lo hicieron, saliendo un grupo de quince o veinte.

De las averiguaciones practicadas parece comprobarse que los disparos fueron hechos por personas ajenas a la Facultad.

Una nota de los estudiantes

Los estudiantes han facilitado una nota manifestando que mientras no sea derogada la disposición de Junio sobre necesidad de hacer cuatro cursos de Medicina para estudios en la Escuela de Odontología, no cesarán en su actitud de huelga.

Notas madrileñas

Un donativo de quinientas pesetas hecho por el Jefe del Estado

Un accidente

En el camino de Valdetolos un camión ha sufrido un accidente, a consecuencia del cual ha resultado un herido.

Un donativo

El Presidente de la República ha dispuesto se abra una cartilla de Ahorros con un donativo inicial de quinientas pesetas para la niña que fué depositada en el Instituto de puericultura.

Reunión del Tribunal de Garantías

Han sido admitidos los recursos contra la anulación de las actas

Se ha reunido en sesión el Tribunal de Garantías.

Aun cuando los vocales del pleno han guardado gran reserva sobre los asuntos tratados se ha sabido que se ha tratado todo de cuestiones de orden interior.

A las siete de la tarde se terminó la sesión.

Se acordó el admitir los recursos que han presentado al Pleno del Tribunal contra la anulación de las actas.

También el señor Sabater ha presentado recurso reclamando se le dé la suplencia del señor Calvo Sotelo.

Se sabe que hay presentados más de cuatrocientos recursos ante este Tribunal.

De la huelga del ramo de construcción

Con motivo de la huelga que tienen planteada los obreros del ramo de la construcción en Madrid, se han registrado coacciones y algunos incidentes que, por fortuna, han carecido de importancia.

En una obra de la calle de Alcántara se intentó por los huelguistas el ejercer coacciones. Intervinieron los de Asalto, que tu-

vieron necesidad de hacer unos disparos al aire. Se procedió luego a la detención de algunos huelguistas.

En la calle de Sánchez Bustillo también hubo coacciones y se hicieron algunos disparos sin consecuencias y con detenciones.

Los daños de los temporales en el Norte

Más de tres millones de litros de bencina sobre las aguas de la bahía de Pasajes

SAN SEBASTIAN.—Familias enteras de Pasajes han abandonado la población huyendo del peligro que supone el incendio de la gasolina que cubre el agua de la bahía.

Se ejerce estrecha vigilancia para evitar este incendio que consecuencias tan grandes y dolorosas podían acarrear.

Se calcula en más de tres millones de litros la bencina que se ha estropeado a raíz del temporal reciente.

Hasta ahora se sabe que han muerto un empleado de la Campsa, dos mujeres y dos personas que no han podido ser identificadas.

Provincias

Desaparecen el conductor de un tranvía y una viajera

SAN SEBASTIAN.—Con motivo de las inundaciones ha volcado un tranvía de la línea de Rentería, desapareciendo el conductor y un viajero.

El cobrador pudo salvarse agarrándose a un árbol.

Este árbol fué derrumbado por la corriente y se pudo asir a otro que también fué arrastrado.

Por fin se agarró a unas maderas que arrastraba el río, de la Papelería de Rentería, y asido a ellas, sin saber nadar, pudo ganar la orilla.

El cobrador es el que ha dado cuenta del hecho.

El tranvía fué volcado por potencia de la corriente y vió cómo desaparecía el conductor y la viajera.

El conductor del tranvía ahogado en Rentería se llama Ismael Manzano, de 32 años y casado.

El desaparecido, obrero de la Campsa, es Progreso Sorrovald, de 36 años, casado.

La mujer desaparecida del tranvía de Rentería se dice que su cadáver ha sido recogido en Pasajes.

Los muertos son cinco

SAN SEBASTIAN.—El total de los muertos causados por la inundación es de cinco.

Hoy había bastantes heridos de poca importancia en los trabajos de salvamento.

En Rentería ha desaparecido un obrero de la Casa Guivaechea.

En Irún el Hospital se halla inundado, llegando el agua hasta las salas de los enfermos.

Impetuosas tormentas en Castellón

CASTELLON.—Anoche descargó una formidable tormenta, quedando la población a oscuras.

En Vinaroz, de madrugada, se desencadenó una importante tormenta de viento y lluvia que produjo grandes destrozos en el campo.

En el puerto se rompieron las amarras de dos barcas de pesca, hundiéndose y resultando con averías otras.

Mitín accidentado

ALICANTE.—En Gijona se celebró un mitín socialista.

Al hacer uso de la palabra el señor Lloptis, los sindicalistas que había en el local comenzaron a increparlo, dando al mismo tiempo gritos de: «¡Acordaos de Casas Viejas!»

Con este motivo, se estableció dentro del local una violenta lucha a palos, bofetadas y silletazos.

A consecuencia de la batalla campal, resultaron heridos gravemente los socialistas Manuel Picón y Matías Piquero y el secretario de la Confederación Nacional del Trabajo, Antonio Gisbert.

Los agresores huyeron en un automóvil, siendo perseguidos por la policía.

Se han adoptado grandes precauciones, patrullando por las calles fuerzas de la Guardia civil y de Asalto.

Cuatro niños en un parto

BILBAO.—En el pueblo de Mazorras, y en el barrio denominado Río Lasia, una mujer llamada Francisca Sáiz Aja, de treinta y seis años, casada con Clemente Sáiz Maza, dió a luz el pasado domingo cuatro criaturas, precisando una intervención quirúrgica, que realizó con fortuna el médico de la Casa Maternidad bilbaína, don José Luis Echevarría.

Primero se extrajo a un niño que pesó 3.250 gramos, cifra que acusa gran robustez; luego una niña con peso igual a su hermano primero; más tarde otro varón que dió una báscula de 2.750 gramos, y por último una niña con 2.800 gramos de peso.

Los cuatro niños se encuentran en perfectas condiciones de vitalidad, y la madre disfrutando de buena salud.

Pérdida

Quién haya recogido tres cabrios, marcados con tijera al lado derecho, en la cabanera de Jaca a Rasal, el día 19 del corriente, en las proximidades de Jaca, que lo manifieste a FELIPE LOPEZ, de CHIMILLAS (Huesca).

Tapicería González

Tresillos, Camas Turcas, Calzadoras Trabajos de encargo Restauraciones

Coso de Galán (Año), 67 : HUESCA

Rogamos a los que nos favorezcan con sus apreciados envíos, de cualquier género que sean, que los firmen, pues de lo contrario, aunque sean de gran interés, no podemos, según norma elemental periodística, darlos a la publicidad



Un delicioso sueño

después de un día fatigoso, se consigue tomando a diario este poderoso reconstituyente

Combate sin tregua **INSOMNIO NERVIOSIDAD ANEMIA**

Estará siempre fuerte y sana la persona que tome Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Academia de Medicina.

Pedid **JARABE SALUD** para evitar imitaciones.

No se vende a granel.

Olimpia

Mañana, JUEVES

ESTRENO de la divertidísima comedia PARAMOUNT de la presente temporada,

TOPAZE

Por LOUIS JOUVET, el actor sobrio, que más que interpretar, vive su papel

HUESCA Y SU PROVINCIA

Huesca

Proyecto aprobado

En el Gobierno civil se nos comunicó haber sido aprobado el proyecto de replanteo de los azarbes de Almuñébar, cuyo proyecto asciende a una elevada cantidad.

Bando

El alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que por circular del señor presidente de la Junta Vitivinícola provincial, inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente al día 20 de los corrientes, y como cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 11 del Estatuto del Vino («Gaceta» del 13 de Septiembre de 1932), se recuerda a los cosecheros de vinos, Sindicatos, Sociedades, entidades o particulares, dedicados a la elaboración o comercio de vinos, mistela, mosto de uva, vinagre u otros productos derivados de la uva, así como los que componen uva fresca pisada o de uva vinificable, la absoluta necesidad que tienen de hacer la declaración de cosechas y existencias que tengan de otros años en sus bodegas o almacenes, suscrita por triplicado ejemplar dentro del próximo mes de Noviembre. Igualmente deberá cumplimentarse lo dispuesto en el artículo 12 del citado Estatuto del Vino.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Huesca, 24 de Octubre de 1933.
—El Alcalde, M. Sender.

Jaca

Las ferias de San Lucas

«Mala feria», hemos oído decir repetidamente. Y en efecto, cuando hay muchísimo para vender y es poco lo que se ha vendido, no

cabe dudar en la apreciación: «Mala feria.»

Eso es lo que sucedió con esta de San Lucas. De todas partes de nuestra comarca llegó abundantísimo ganado vacuno, muy bien criado, y sin embargo, han sido muy escasas las transacciones. Lo mismo puede decirse del caballo y mular, resultando únicamente algo animadas las ventas del ganado lanar y el de cerda, este último pagado a precios bastante subidos.

En general, pues, la feria no ha satisfecho a nuestros agricultores y ganaderos. Celebraremos que para las próximas de Noviembre y Diciembre desaparezcan las causas que hayan podido influir en este poco satisfactorio resultado de nuestras populares ferias de San Lucas.

Salinas de Hoz

Boda distinguida

El día 21 del presente tuvo lugar en este pueblo el enlace matrimonial de la bellísima y encan-

tadora señorita Ana María Murillo Castillo y el competente labrador de Siétamo Mariano Muro Latre.

El novio y amistades llegaron a este pueblo en el auto del caracterizado concesionario de la línea de Barbastro a Naval, don Camilo Mairal; seguidamente los acompañantes se dirigieron a casa de la novia, de donde en comitiva salieron para el Juzgado municipal, donde se efectuó el matrimonial enlace, presidiendo de juez municipal don Andrés Naval Rubiella y de secretario don Antonio Llana, habiendo firmado el acta como testigos el acreditado carnicero de Barbastro don Pedro Sampietro Salanova y el competente concesionario de la línea de Barbastro a Naval don Camilo Mairal. Seguidamente se trasladó la comitiva a la casa de la novia, donde se sirvió un suculento banquete, en el que reinó el entusiasmo y alegría; terminado éste, se organizó un baile familiar, y finalizado, partieron los novios en viaje de luna de miel para Zaragoza, Valencia, Barcelona y otras poblaciones importantes.

Entre otros vinos en la animada concurrencia a los señores don Joaquín, don Mariano, don Miguel y don Juan Antonio Muro; don José María Bistuer Gil; don José Bistuer Ayerbe; don Cándido Bistuer; don Regaciano Salinas; don Benito Gallán; don José María Guillén; don Bernabé Bergus; hermanos de la novia, Domingo, Ángel y Mariano; tios, don Manuel Cerezueta, don José Bernad y don Antonio Castillo; Joaquinito Muro, hermano del novio; don Domingo Murillo, padre de la novia. El sexo débil estaba representado por Asunción Torres; Josefina Martí; Lola, Patro y Josefina Muro; Luisa Sánchez; Matilde Murillo; Milagros Bistuer; Teresa Bergua; Adela Gallán, y María Gallán; doña Pascuala Latre, madre del novio; doña María Castillo, madre de la novia, y doña María Teresa Latre, tía del novio.

La ceremonia tuvo lugar en la iglesia de Santa María Magdalena y ofició el cura párroco don Lorenzo Lacambra.

Señora:

Si se precia usted de ser buena ama de gobierno, pase por el interior del Mercado, puesto de carne de **MARCOS LOPEZ**, y verá puede saciar el apetito de los gustos más exigentes.

Especialidad ternera de leche y salchichas

Servicio a domicilio

DODGE

(EL CAMION QUE DURA)

Nuevos modelos

frenos hidráulicos
motores rápidos
cinco marchas

sólidos bastidores
pistones de aluminio
puente flotante

Chassis de 2 toneladas y media 11.500 pesetas

¡¡Veintitrés modelos!!

Demostraciones en la Agencia:

Ramón y Cajal, 1, HUESCA

¡¡Agricultores!!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FONCIERE Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio

Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

PRODUCTOS ECAS

Inmenso surtido en artículos de cristal, loza, porcelana, artículos para regalo, juguetería, perfumería, etc., etc. Sección de 0'95. - Gran surtido en flores artificiales y artículos propios para Cementerio

Ofrecemos a usted el siguiente lote de propaganda:

2'85 pesetas

1 toallero cristal y níquel
1 pieza jabón almendras
1 cepillo ropa

Se liquidan bolsos de señora

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES
Diputación de Huesca

MUEBLES

¡Novios!



¡Novias!

SOLIDOS ... ELEGANTES ... ECONOMICOS

Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

	Número de cabezas	PESO	
		Kilos	Gramos
Borregos	25	367	200
Carneros	28	253	500
Corderos	8	742	
Ovejas	4	49	500
Ternascos	8	62	400
Terneras	4	491	500
Vacas			
Cerdillos de leche	2	13	900
Toros de lidia			
TOTAL	79	1.980	000

Huesca, 24 de Octubre de 1933.

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

Encargos a domicilio

Aviso a los labradores

Se tuerce sogas y fenejos de cuerda de máquina a medias y se vende a 1'75 kilo.

Razón: Correría, 13, Tienda

Pastos

Se arriendan, de Odina, partida «El Preguno», para trescientas cabezas.

Informes, Andrés Cambra, MORILLA.

Ramilla

A 8 pesetas terrenal atada y en el monte, y 16 pesetas en Huesca.

Lastierra, Chimillas.

TURRONES

Las mejores calidades.—Los mejores precios.—Ventas por mayor y menor en la FABRICA de

A. SOLER: Huesca

Contratistas de obras

Acero redondo, exagonal y octogonal para barrenos y pistoletas. Vigas de hierro, redondo para cemento armado, cubos a la italiana y galvanizados, espuelas, cunachos, carretillos de hierro, carretillos de madera a 23 pesetas uno, palas, picos, mangos, bacías de albañil, telas galvanizadas para cribar arenas y gravas y toda clase de herramientas para obras

MUCHOS MUEBLES el que más barato vende.—Todo el artículo de electricidad. Lámparas (bombillas) a 1'15 pesetas una.—Perdigón, por sacos, a 1'35 pesetas kilo (menor cantidad, a 1'40 pesetas kilo)

HIERROS : DROGAS : FERRETERIA Y MUEBLES

Joaquín Lafarga

HUESCA

RELIGIOSAS

25 DE OCTUBRE

Santos de hoy

Santos Crisanto, Darío, Frutos y Teodosio.

La fe y la ciencia

«Todas las verdades científicas que se oponen a la fe, pasan».—Esté usted seguro; y cuando vea que algún sabio trae algún descubrimiento, idea, filosofía, que sea contraria a la fe católica, ya puede usted creer que aquello no es ciencia, sino error.

Así han ido pasando todas las filosofías, descubrimientos y teorías científicas que combatían la verdadera fe. Si se hiciera el catálogo de las (ciencias) que se lanzaron contra los dogmas, y que durante algún tiempo se daban este pomposo nombre y ya están arrinconadas; si se hiciera otro catálogo de «sabios» que se daban este nombre y que decían que la fe contradecía a su ciencia, tendría usted dos catálogos muy grandes de «ciencias y sabios caídos».

Y es que llamaban ciencia a sus opiniones, a sus hipótesis, a sus equivocaciones; y porque habían dado algunos pasitos en algunos conocimientos (se daban a sí mismos el nombre agosto de sabios)

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de la familia de Tornés.

En Villa Isabel

Se alquila casa muy amplia, cómoda e independiente. Termosifón, cuarto de baño, lavaderos, jardín, hermoso huerto y otras dependencias.

Agricultores: Gestionamos hipotecas y préstamos sobre fincas rústicas y urbanas dentro y fuera capital Médico interés y reserva absoluta. Calle Mayor, 58, pral., derecha, Zaragoza.

ULTRAMARINOS

finos, venta de frutas. Se sirve vino a domicilio. Coso de Galán, número 40

Estanislao Rovira

Se vende una vaca de primer parto, de diez días parida. Dirigirse a AGUSTIN CIRIA, de TIERZ.

Vendo una novilla cumplida. Para ver y tratar JULIAN LAMARCA, de TIERZ.

Tip. de LA TIERRA

Continúa la liquidación del

Bazar Oriente

en el Coso Bajo, número 23 (Sucursal)

Ocasión única para comprar barato, herramienta y ferretería en general. Objetos de regalo. Lámparas y material eléctrico.

Grandes Almacenes de Calzados

Calzados elegantes, cómodos, de mucha duración y económicos. Siempre las últimas novedades en grandes cantidades de modelos

Hijos de Hermenegildo Franco

San Lorenzo, 10 - 12 - 14

HUESCA

AGRICULTORES

Ordio para sembrar, procedente de SANTA CILIA DE JACA, lo encontraréis en CASA CABRERO; en la misma, simiente de veza y esparceta (pipirigallo)

Mando muestras y precios a quien los solicite

CASA CABRERO, la más acreditada en semillas
Coso de García Hernández, 103 Teléfono 251 HUESCA

Almacén de Maderas

Agustín Delplán

Depósitos: Estación Alerre (Huesca)

Coso de García Hernández, 39

De nuestra colaboración

EL HAMBRE EN RUSIA

Para los que aun creen en el paraíso Ruso

No es la primera vez que, por iniciativa del Sumo Pontífice o de algún prelado de la Iglesia Católica, se apeló a la caridad pública, para atenuar los estragos que el hambre, causa en Rusia. Ahora es el Cardenal-Arzbispo de Viena, el iniciador del Comité Internacional de Socorro a las víctimas del hambre en el país moscovita.

En vísperas de elecciones; cuando aun repercute el eco de las imprudentes palabras de Largo Caballero, propugnando la dictadura del proletariado; víctima de España, en la política bolchevique, impuesta por el Gobierno de Casas Viejas, azafío-socialista; desorientados no pocos obreros por el edén comunista reiteradamente ofrecido por sus falsos redentores que, en dos años de usufructar el Poder han llevado el hambre y el luto a tantos hogares obreros, viene de perlas brindar, al proletariado español, esta nueva muestra del fracaso del bolchevismo ruso.

No olviden los obreros, que son tantas las extensiones rusas productoras del trigo, que, con razón, eran consideradas como el granero de Europa. Dos buenas cosechas consecutivas en dicho país eran bastante, a influir eficazmente en el precio del pan, en toda Europa, y jamás se sintió el hambre en aquella nación antes del tiempo del comunismo.

Por milésima vez hemos de repetir, hasta ver si consiguamos inculcarlo a los obreros, que el resultado del sistema político implantado en Rusia, no nos sorprende.

Es insensato pretender que el hombre trabaje, con entusiasmo, sin estímulo alguno.

Esta pretensión se opone a nuestra naturaleza, a la naturaleza racional, que sólo se mueve por un fin adecuado que, en manera alguna, puede estar desposeído del concepto de remuneración o premio.

Ahora bien, si el precio anhelado no es del tiempo, que proporcione un bienestar conforme al sacrificio o talento absorbidos por el trabajo, si han de tener igual remuneración temporal todos los obreros, sin reparar en la calidad y cantidad del trabajo realizado, se debe buscar la remuneración alentadora, en motivos de ultratumba, en la esperanza de la vida futura.

Ambos estímulos niega el comunismo.

El temporal, al conceder igual remuneración a todos cuantos se consagran a producir, el más diestro de los ingenieros, como el obrero menos apto; al primero de los intelectuales, como al último de los analfabetos.

El eterno, puesto que el comunismo, con la concepción materialista de la historia, niega todo

espiritualismo, todo premio de ultratumba.

Es pretensión necia la del bolchevismo, por eso fracasa, donde igual remuneración reciben, el portero más modesto, que el escritor más sobresaliente; el último de los legos, que el primero de los intelectuales del convento; pero que no están alentados por motivos sobrenaturales.

Los que tal proponen, son sencillamente embaucadores del proletariado; porque no vamos a incurrir en la simpleza de creer que tales propagandistas, no tienen descontento el fracaso.

¡Pero es tan fácil engañar al obrero! Basta para ello ofrecérselo todo, porque éste se obstina en no percatarse de que nunca ha recibido nada, de aquellos que se lo han ofrecido todo: todo lo de los demás.

El hambre en Rusia, cuyos estragos ha de remediar esta Europa; tan abatida por las reliquias de la gran guerra, y la plaga de los sin trabajo, es un aviso oportunísimo, antes de elecciones, a los obreros de nuestra Patria que aun confían en el bienestar comunista, a los que aun creen en el Paraíso Ruso.

ELIAS OLMOS.

Suscribase a "La Tierra."

Señora:

Vista a sus niños con los elegantes jerseys de cremallera que vende SANCHEZ

No eche en olvido que soy el más baratero de España
Coso Bajo, 63 : Huesca

Almacén de Maderas de Francisco Ruiz

Venta de toda clase de maderas del país y extranjeras. Venta exclusiva de la tan renombrada madera de Anasó, llamada de Zurita.

Se hacen toda clase de trabajos en Serrería mecánica.
Cabestany, 2, junto a la Estación (antiguo de D. Manuel Bescós)

¡Lavado de ropa!

¡Señora! Aproveche la oportunidad que se le ofrece de presenciar mañana, jueves, día 26, en el establecimiento de «LA CONFIANZA» (Porches del Mercado), la forma más sencilla y rápida de lavar un vestido o cualquier otra prenda, por fina y delicada que sea. Con tal objeto, la casa PERSIL, se complace en invitar a usted a las demostraciones prácticas de lavado, que se efectuarán en el día y lugar indicados.

Retenga en la memoria ¡PERSIL!

10 AÑOS ATRAS

25 DE OCTUBRE

Al salir de la Presidencia el general Primo de Rivera dijo a los informadores que una cabila de nuestra zona, por agresión cometida contra un tren militar, había sido multada con la suma de cien mil pesetas.

Con motivo de celebrarse el cumpleaños de la reina, por Palacio desfilaron algunos políticos como los señores Maura, Cierva y Romanones. Ninguno de ellos contestó al interrogatorio político que hicieron los informadores.

Se anuncia que dentro de breves días se vería la causa seguida contra el general Cavallari.

Falleció el Jefe de Marruecos Mahomed el-Mehedi. Anunciábase que a su cadáver le serían rendidos honores reales.

Locales

Reproducía este diario un artículo de «El Socialista» en el que se protestaba de los procedimientos dictados contra el director de LA TIERRA y un redactor.

Con asistencia de muchos amigos se celebraron los funerales por el alma de don Eusebio Coronas, maestro de música de esta Escuela Normal.

Aumentaba considerablemente la matrícula en las escuelas nocturnas para obreros en las clases abiertas en el Centro Católico y en los Salesianos.

Andrés Cervero Casayós

Exayudante de los Dispensarios de la Lucha Antivivérea de Barcelona

Medicina general - Piel - Secretas

Se admiten iguatas
Consulta: 11 a 1 y 7 a 9

Ramiro el Monje, 28, 1.º, derecha : HUESCA

LO QUE DICE LA PRENSA

Miscelánea

EE DEBATE

Dedica una plana íntegra a relatar la gran propaganda derechista que se hace por toda España. Mitines con éxito rotundo, unión cerrada antimarxista, formación definitiva de candidaturas como las de Zamora, Salamanca, donde se va al copo anti-socialista; Segovia, Orense, Teruel, Zaragoza, por donde ha aceptado presentarse el conde de Guadalupe, etc., etc.

En el fondo estudia el sistema económico del socialismo, a propósito del último mitin habido por los corifeos de esa doctrina en el «cine» Europa: De los Ríos, Prieto y Largo. En cuanto el pueblo español acabe de enterarse de que ese sistema es completamente negativo; es decir de supresión de toda la economía particular, acabará también por repudiar plenamente a los hombres que tales absurdos le predicán.

LA NACION

Pone al descubierto la táctica de «El Socialista» con la que ha pretendido señalar desacuerdos en la unión de derechas, que no han existido más que en la imaginación del articulista. Afirma el diario que el frente antimarxista no se malogrará con las combinaciones leales que sean menester.

INFORMACIONES

Un extenso y bien razonado artículo de fondo lo dedica este diario a comentar el frente antimarxista y señalar los grupos que deben constituirlo. Destaca la furia que la formación de este bloque está despertando en el equipo de Casas Viejas y en sus bocheros de la oratoria o de la pluma. «Un frente antimarxista no es una negación, sino una afirmación de principios que pueden ser comunes a monárquicos y republicanos, a liberales y autoritarios: los que informan la civilización cristiana, es decir los opuestos a esa doctrina criminal que se llama de la lucha de clases». «Frente al marxismo no están sólo los grandes países de Europa que han organizado el Estado corporativo... Pues qué, ¿no hay en Francia enormes masas de republicanos sinceros que quedan fuera del socialismo y del influjo de Moscú? Y la república suiza, ejemplo patriarcal clásico de todos nuestros republicanos «de toda la vida» ¿es marxista? Pues contra esa doctrina que quiere y ha estado a punto de convertir a España en un infierno, no es que puedan, sino que deben unirse todos los españoles».

EL SIGLO FUTURO

Insiste en la necesidad de formar el frente único para desplazar de la obra de gobernación del

Especialista del Hospital Provincial

Luis Gonzalvo Baeta

Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído

Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza

Casa de Garola Baraledez, 12 Huesca

Estado a quienes han atropellado la conciencia; han lastimado sentimientos y han hecho llegar a España al cuadro que hoy ofrece en el orden espiritual y en el material.

LA EPOCA

Hace unos comentarios al Tribunal de Garantías y dice que, de hacer caso a cierto sector de Prensa, este organismo que nació para ser culminación del nuevo régimen resulta que ahora está al servicio de la «caverna». Afirma que otro hombre limpio de sectarismo hubiera podido ser garantía en la Presidencia. «Ahora veremos cómo la institución se va marchitando, siendo un centro político, un Parlamento más».

LUZ

Habla en términos generales sobre los discursos políticos pronunciados el domingo último y timo y dice que alguno como el señor Domingo, se expresó «en lenguaje inocentemente marcial».

CNT

En gruesos caracteres publica un título a toda plana recomendando a los obreros que no ejerciten el derecho del sufragio, pues con ello «se dificulta la revolución social».

Los jeroglíficos de Marcelino

Asegura que España se engrandecerá en sus manos

Y que el desorden no es el desorden, sino la restauración del orden, por lo cual el orden es el desorden y el desorden es el orden

El domingo pronunció un discurso en el Coliseo Pardiñas don Marcelino Domingo para fijar la posición del partido republicano radical socialista independiente ante la próxima lucha electoral.

Partió el orador en su discurso de los días en que él regresó a España y la encontró llena de fervor republicano.

A partir de aquella fecha los españoles han contraído una gran responsabilidad.

Los momentos actuales son de vital interés para la República. La España vieja está puesta en pie contra la España nueva. Recuerda el ejemplo de Francia, y dice que los ciudadanos españoles conseguirán con las elecciones de 1923 poner en pie a toda España y reconquistar la República.

Creemos que hoy no hay orden público pleno en España, pero nuestra península está en Europa y su marcha no es peor que la de otros pueblos que están entregados a un proceso revolucionario. El desorden es una herencia del fenecido régimen.

De todos modos ahora hay menos desorden que en tiempos de la Monarquía, y en los primeros días de la República.

Lo que parece desorden no es sino el establecimiento del nuevo orden. Por lo tanto, es un orden restaurador.

Ojo, que el camino es malo

El genial importador de trigos, Marcelino Domingo, en el discurso que el domingo pronunció en el cine Pardiñas, contestó al requerimiento de Azaña con esta frase: «Presentes y en marcha».

Pues ojo, Marcelino. no tropiece usted porque la caída será «de órdago a la grande».

¡Camelos, no!

Diez mil jóvenes de la Esquerda— así, ni uno más ni uno menos—desfilaron la mar de serriecitos y con unas camisas verdes muy monas, en Barcelona.

Mació, «camelista» una vez más, dijo que aquello es sencillamente la organización por sí llega el momento en que peli-gren el Estatuto y la autonomía.

Y no será mejor, pintoresco «avi» la defensa de las situaciones de privilegio creadas al amparo de ese tinglado estatutista para los «admiradores desinteresados» de la Izquierda.

Constancia se llama eso

Therese Vening de Pon l'Abbe, Breñaño (Francia), esperó durante cincuenta y ocho años el regreso de su novio para casarse con él.

Paul Treguiyre joven pescador, partió en 1842 a bordo del bergantín «Berrec» en dirección a Newfoundland. Desde entonces no se supo nada de él, hasta 1900, año en que regresó a su aldea natal para contraer enlace con Therese, que contaba a la sazón 79 años.

OLIMPIA

El domingo próximo: La obra maestra de la pantalla, CABALGATA. La producción del siglo. La gigantesca película de la Fox, que ha triunfado con entusiasmo en todo el mundo. Será proyectada en ESPAÑOL, por dobles.

Noticias y sucesos

Domicilio asaltado

Comunican de Barbastro haber sido asaltado violentando con una palanqueta la puerta del piso el domicilio de don Juan Bajo, secretario del Juzgado de Instrucción, habitante en la calle del General Ricardos.

De un armario se llevaron varias alhajas de mucho valor y una cartera de 650 pesetas.

Se sospecha de un individuo que horas antes le habían visto merodear por dicha casa.

A. CARDESA

Garganta, Nariz y Oídos

Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Casa de Galán, 17, 1.º HUESCA

Folleín de LA TIERRA

70

La República roja

Por ROBERTO W. CHAMBERS

Juana se puso de pie, llevóse la mano al cuello y entreabrió la boca. El venticillo nocturno que comenzaba a levantarse pasó arrastrando el eco de otro trueno que hizo retremblar los cristales. Margarita se asomó a la ventana. Allí, lejos, en el horizonte, avanzaba la noche envuelta en una neblina pálida. En el vago cenit parpadeó una estrella, y so-nó nuevamente el estampido del cañón, en escalas ascendente como el ruido del océano al precipitarse sobre la costa.

—¡Los cañones!—murmuró Margarita.

—¡Los cañones!—repitió Juana.

En la calle se oyó una voz enérgica y el toque de

una corneta. Los tambores empezaron a redoblar con brío creciente, haciendo coro con el penetrante toque de las cornetas y el rumor de la tropa que rompía la marcha. Entre el tumulto de los parches sobresalió un estampido seco, y Juana miró con ansiedad a Margarita.

—¡Un tiro!—dijo—. ¿Qué será?
—Querida mía—repuso Margarita—. eso sólo puede ser guerra y muerte.

Y las dos amigas se acercaron más una a otra.
—Escucha—murmuró Margarita—. parece que llaman.

Era Ellice, que se hallaba en el estudio pálido y agitado. Las jóvenes bajaron corriendo:

—Dice José que los federales se van de la barricada de la rue Vavin—explicó Juanito—. Y si no dejan guardia creo que podremos intentar una salida para ver al embajador yanqui.

En aquel momento llegó José precipitadamente diciendo:

Como me lo temía, dejan una compañía de guarnición en la barricada.

Ellice se quedó suspensa. Juana miró a José, y con voz serena, pero con labios temblorosos, le preguntó:

—¿Qué ha sido ese disparo?

—Que han asesinado a un pobre infeliz...

—¿Quién era?... ¿Lo sabe usted?

José comprendió el interés de la joven, y mirándola como si fuera su hija, respondió:

—Era un desertor llamado Ouvrad. Me lo ha dicho el centinela que hay enfrente del convento.

Ellice que estaba pasando nerviosamente exclamó:

—¡Ojalá vuelva pronto Philip! ¡Ya es casi de noche!

—Todavía no ha anochecido—replicó Margarita con calma.

Pero algo que notó en su voz, obligó a Ellice a detenerse y a mirarla. Luego dió unos pasos y se sentó junto a la chimenea.

—¡Qué burro soy!—dijo entre dientes—. Claro que todavía no es de noche—añadió en voz alta—tal vez se haya entretenido... No hay cuidado, no. Va bien disfrazado, y no es tonto para meterse en peligros.

—Dicen—añadió José—que han prendido hoy al Arzobispo de París y el abate Lagarde, su Vicario general.

—¡Seguramente será mentira!—exclamó Ellice, tranquilizando a sus horrorizadas compañeras con una sonrisa—. ¡Qué se han de atrever a tocar al Arzobispo!

—Ego es lo que dicen en la barricada—repuso José con voz sorda—. Yo también he creído que es una mentira. También dicen que una parte del ba-

tallón de los Turcos ha estado esta mañana recorriendo templos, y ha mandado a la cárcel de Mazas ochenta sacerdotes que han arrestado.

—¡Pura invención!—dijo Ellice con tono de confianza.

—Eso debe ser—agregó Margarita, mirando el acongojado rostro de Juana.

—¿Esos cañonazos que hemos oído significan que están bombardeando?—preguntó Juana; pero nadie respondió, ni se habló más por espacio de unos minutos.

El cañoneo había cesado. Las estrellas centelleaban a través de la montera de cristales del estudio. En el jardín cantaba un grillo, y entre el ramaje del castaño asomaba la luna en fino creciente.

Juana alzó los ojos y la contempló. El estrecho rayo de luna, que se fletaba por las ramas, trajo a su imaginación recuerdos infantiles que la inundaron de ternura y amor.

—Cuando cae la luna nueva sobre el hombro derecho se consigue lo que se desea. Yo deseo que vuelva Philip.

Y con los ojos fijos en el plateado satélite repetía mentalmente su deseo sin fijarse en lo infantil de su creencia. Al mismo tiempo que contemplaba la luna, pensaba que Philip podía estar contemplando también el astro de la noche, y acordándose de ella. Así entregada a sus pensamientos y a